



Le CHU de Poitiers, premier à être certifié iso 50001

lundi 2 mai 2016, par [lpe](#)

Le Centre Hospitalier Universitaire de Poitiers devient le premier CHU de France métropolitaine certifié pour sa performance énergétique. L'hôpital, dont les besoins énergétiques sont comparables à une ville de 10 000 à 15 000 personnes, a fait appel à TEEO, spécialiste de l'optimisation énergétique, pour réduire ses consommations et réaliser des économies.

En s'appuyant fin 2014 sur l'expertise de TEEO pour mettre en place son Système de Management de l'Energie, le CHU de Poitiers visait un triple objectif : réaliser des économies, réduire sa consommation d'énergie et faire face au réchauffement climatique.

Dès la première année, l'analyse poussée des consommations d'énergie et d'eau et l'optimisation du fonctionnement de la chaufferie ont permis de réduire la facture énergétique de 4%, ce qui représente près de 200 000 € de gain.

A terme, la rationalisation de la consommation énergétique fait baisser la facture de 5 à 22% (Source Ademe).

Après le CHU Félix Guyon, à La Réunion, premier CHU français certifié ISO 50001, TEEO confirme son expertise en matière de sobriété énergétique dans le secteur de la santé, qui représente environ 12 % des consommations d'énergie du secteur tertiaire en France et constitue, à ce titre, un secteur à fort potentiel de réduction. La mise en place de l'ISO 50001 a notamment permis au CHU Félix Guyon de retrouver son niveau de consommation électrique de 2007, alors que la surface des lieux a augmenté de 35%.

« Aujourd'hui, nous espérons obtenir les mêmes bénéfices pour le Centre Hospitalier Charles Perrens à Bordeaux et le CHU de Grenoble », explique Arnaud Gheysens, Directeur de TEEO. « La mise en place de cette démarche permet certes de faire des économies d'énergie pérennes, mais aussi de rendre ce type de projet fédérateur au sein d'un organisme, lui conférant une dimension sociale ».

Expert du management énergétique avec 50 entreprises certifiées ISO 50001, TEEO accompagne les acteurs publics et privés vers la transition énergétique. Partenaire historique de l'AFNOR pour la certification ISO 50001, TEEO développe depuis 2009 une plateforme logicielle répondant aux besoins des organisations, entreprises industrielles, tertiaires et des collectivités. Ses 17 collaborateurs sont présents à Bordeaux, Lyon, Paris et La Réunion. TEEO a réalisé en 2015 un chiffre d'affaires d'1,1 million d'€.

www.teeo.fr